



ÉTUDE

SUR

QUELQUES ANNÉES DU RÈGNE DE LOUIS XIII

ET DU

MINISTÈRE DE RICHELIEU

—

LE CHEVALIER DE JARS

REVENONS au récit des événements de la guerre civile. Louis XIII et la reine avaient rejoint le Cardinal à Toulouse où devait avoir lieu l'exécution du duc de Montmorency. Au lendemain de ce tragique événement, le roi revint à Paris en passant par Limoges ; la reine et le cardinal regagnèrent la capitale par Bordeaux et la Rochelle. Dans la première de ces villes, Richelieu tomba gravement malade ; on le crut perdu. Il y eut alors bien des intrigues nouées au sujet de sa succession qui semblait ouverte ; le chancelier de Chateaufort laissa un peu trop percer ses vues d'ambition. Il ne devait pas tarder à payer cette audace.

« Le roi, dit M^{me} de Motteville, depuis le grand coup de